
質問1 質問2 質問3 質問4 質問5 質問6

「トマトジュー

ス」にゲノム編

集作物を使用

する予定につ

いて

「トマトピュー

レ」にゲノム編

集作物を使用

する予定につ

いて

ゲノム編集作

物・食品に対す

る消費者のイ

メージをどう捉

えているか

ゲノム編集食品

に届け出や表

示義務がない

ことをどう考え

ているか

「ゲノム編集

でない」表示

をどう考えて

いるか

食品事業者と

して、ゲノム編

集作物・食品

は必要と考え

るか

カゴメ株式会社

予定ない

（理由）ゲノム

編集作物を使

用する必要が

ないため。ま

た、使用にあ

たっては、お客

様の安心・安

全が重要と考

えており、科学

的に安全性が

担保されてい

ても、消費者の

反応を慎重に

確認する必要

があると考えて

おります。

予定ない

（理由）ゲノム

編集作物を使

用する必要が

ないため。ま

た、使用にあ

たっては、お客

様の安心・安

全が重要と考

えており、科学

的に安全性が

担保されてい

ても、消費者の

反応を慎重に

確認する必要

があると考えて

おります。

現時点、ゲノム

編集作物の利

用予定も、同食

品の商品化の

予定もありませ

んので、お答え

しかねます。

現時点、ゲノム

編集作物の利

用予定も、同食

品の商品化の

予定もありませ

んので、お答え

しかねます。

現時点、ゲノム

編集作物の利

用予定も、同

食品の商品化

の予定もあり

ませんので、

お答えしかね

ます。

現時点、ゲノム

編集作物の利

用予定も、同

食品の商品化

の予定もあり

ませんので、お

答えしかねま

す。

株式会社　伊藤園

現時点では使

用の予定はあ

りません。

（理由）切り替

えを予定してい

ないため

現時点では使

用の予定はあ

りません。

（理由）切り替

えを予定してい

ないため

現時点で使用

予定がないた

め、回答いたし

かねます。

現時点で使用

予定がないた

め、回答いたし

かねます。

現時点で使用

予定がないた

め、回答いた

しかねます。

現時点で使用

予定がないた

め、回答いたし

かねます。

アサヒ飲料株式会社

現時点で原料

変更の予定は

ありません。

現在、原料とし

て使用している

商品は無く、使

用新商品の予

定もありませ

ん。

使用予定がな

いため回答で

きかねます。

使用予定がな

いため回答で

きかねます。

使用予定がな

いため回答で

きかねます。

使用予定がな

いため回答で

きかねます。

日本デルモンテ株式会社
予定はありませ

ん。

予定はありませ

ん。

ゲノム編集作

物・食品という

新しい課題に

対して、消費者

が持つイメージ

について、現状

ではかはりか

ねます。

ゲノム編集作

物・食品という

新しい課題に

対して、現状で

は方針等定まっ

ておりません。

ゲノム編集作

物・食品という

新しい課題に

対して、現状

では方針等定

まっておりませ

ん。

ゲノム編集作

物・食品という

新しい課題に

対して、現状で

は方針等定

まっておりませ

ん。

株式会社セブン＆アイ・ホー

ルディングス
予定ない 予定ない 無回答 無回答 無回答 無回答

イオン株式会社 - - - - - -

サントリー食品インターナ

ショナル株式会社

現時点では使

用する予定は

ありません。

現時点では使

用する予定は

ありません。

分かりかねま

す。

お答えいたしか

ねます。

お答えいたし

かねます。

お答えいたし

かねます。

会社名

2021年度トマトジュース及びピューレの原材料に関する公開質問回答結果
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光食品株式会社

予定ない

（理由）弊社で

は基本的に

「有機」原料を

使用するため。

（「有機」では、

ゲノム編集作

物は不可と決

定しているた

め。）

予定ない

（理由）弊社で

は基本的に

「有機」原料を

使用するため。

（「有機」では、

ゲノム編集作

物は不可と決

定しているた

め。）

良くない

届出、表示義務

が必要であると

考える。ゲノム

編集が突然変

異と同じ原理

で、検査をして

もゲノム編集を

したものかどう

かが分からな

いということで、

表示義務がな

いのは、消費者

に情報公開が

なされていな

い。また、ゲノム

編集食品であ

るかどうかの検

査をする方法の

開発を急ぐこと

も必要。

「ゲノム編集

でない」との

表示はあった

方がよいと考

える。尚、ゲノ

ム編集である

ものに表示義

務がなけれ

ば、加工食品

などは、各原

料に対してゲ

ノム編集でな

いことの担保

を取ることが

かなり大変に

なるため、ゲノ

ム編集食品へ

の表示義務が

必要と考える。

弊社は「有

機」や「国産」

の原料にこだ

わり、添加物

や化学調味料

などを使用せ

ずに、素材本

来の味を生か

した安心・安

全な食品づく

りを行っている

ことから、弊社

としては人工

的に遺伝子に

手を加えてい

るゲノム編集

食品は必要な

いと考える。

　弊社は元々ゲノム編集作物の開発を目的とした企業であり、いただいた質問のフォーマットには

当てはまらない箇所もございましたので、表示についての質問として、弊社の考えをまとめて回答

いたします。

　弊社のゲノム編集技術により作出したGABA高蓄積トマトについては、国の制度に従い、約1年

の事前相談を経て、遺伝子組換え生物には当たらず、また生物多様性影響や食品安全性におけ

る懸念は想定されないことが確認されたとして、昨年12月11日、農林水産省へ情報提供書、厚

生労働省へ届出を提出いたしました。

　食品表示基準上は組換えDNA技術を利用していないものは遺伝子組換え食品に該当しません

ので、ゲノム編集技術応用食品は食品基準に基づく遺伝子組換え表示制度の対象外となりま

す。

　しかしながら弊社は、シシリアンルージュハイギャバを用いた製品を販売する際には、情報提供と

して、ゲノム編集技術を利用して品種改良されたものであることを明記した、*右記のような表示を

行います。このロゴには世界中の人々が野菜で「健康になってほしい」という願いが込められてい

ます。

　また弊社は種子の生産販売からトマト生産そのものにも関与してトレーサビリティを確保するとと

もに、この加工トマトの品質を担保するために生産農家はすべて契約栽培にする計画です。

　シシリアンルージュハイギャバ関連の商品の登場を待たれている消費者の皆様の期待にお応え

できるように、今後もゲノム編集技術や弊社の商品についての情報発信に務めて参ります。

　＊右記の表示・ロゴについてはサナテックシード社ご回答書原本をご覧ください。

サナテックシード株式会社


